

# SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

## Chine-Gabon : 2 643 fonctionnaires formés

GM.NTOUTOUME-NDONG  
Libreville/Gabon

CETTE année, des cadres gabonais ont une nouvelle fois bénéficié de l'expérience et de l'expertise chinoises à travers un programme de renforcement des capacités mis en œuvre ces der-

nières années dans divers secteurs économiques : commerce, agriculture, investissement etc. Mercredi, l'ambassadeur de Chine au Gabon, Li Jinjin, a organisé un salon d'amitié à l'intention des participants aux différents séminaires organisés dans son pays. " Jusqu'à présent, la Chine a invité au total



Photo: Scott Ngokila

Une vue de la rencontre.

2 643 fonctionnaires et techniciens gabonais à se rendre en Chine pour la formation, dans le but de renforcer les capacités du personnel et d'accompagner le Gabon à mieux réaliser son développement...", a souligné le diplomate à l'ouverture de la rencontre.

Trois séminaires bilatéraux et 11

séminaires multilatéraux ont été organisés en 2023, auxquels ont pris part 95 cadres gabonais issus de 14 départements différents. L'année 2024 marquera le 50e anniversaire de la coopération entre les deux pays. L'ambassade envisage d'offrir plus d'opportunités de formation aux Gabonais en mettant en œuvre le "Plan de

coopération pour la formation des talents africains", initié par le président Xi Jinping lors du dialogue Chine-Afrique, tenu en août dernier en Afrique du Sud. Il faut savoir que les formations organisées par la Chine en faveur des pays africains avaient été suspendues durant la crise du Covid-19.

## Handicap à l'école : l'OPH en campagne à Port-Gentil



Photo: Sidonie AMBONGUJIA

Une phase de la sensibilisation de l'OPH dans un établissement secondaire de l'île Mandji.

Fidèle AFANOU EDEMBE  
Port-Gentil/Gabon

DANS le cadre de la célébration de la Journée mondiale des personnes handicapées, fixée au 3 décembre, une délégation de l'Organisation des personnes handicapées (OPH), conduite par son président, Jean-Stanislas Ellang, a entretenu, une semaine durant, les élèves du lycée Joseph-Ambourouet-Avaro, du collège et lycée Raponda-Walker, du lycée Blaise-Honoré et de l'école les Coccinelles de Port-Gentil sur le thème " Le handicap et ses difficultés à l'école".

Lutter contre l'exclusion, la discrimination, la stigmatisation et d'autres brutalités dont les enfants handicapés pourraient être victimes en milieu scolaire et universitaire, présenter à

la communauté éducative les différents types de handicap et les difficultés inhérentes, notamment celles liées à l'assimilation des connaissances, valoriser et favoriser l'intégration des enfants et adolescents vivant avec un handicap dans le monde ordinaire des personnes valides, tels sont les objectifs de cette caravane de rencontres entre élèves et handicapés sponsorisée par la Société gabonaise de raffinage (Sogara).

Au menu : message de sensibilisation, témoignages et partage d'expériences des jeunes et des adultes handicapés sur les difficultés rencontrées en milieu scolaire.

L'initiative a permis une meilleure compréhension du handicap et ses difficultés par l'ensemble des acteurs et partenaires du monde de l'éducation.

## Le PMUG fête ses 30 ans en plusieurs déclinaisons

ENA  
Libreville/Gabon

TRENTE ans. Ça se fête. Et le Pari mutuel urbain gabonais (PMUG) n'a pas dérogé à cette règle. Pour ses 30 ans d'existence au Gabon, le PMUG n'a pas fait dans la dentelle. Il a mis en place un programme d'activités alléchant dont des rencontres avec les autorités municipales des communes composant le Grand Libreville : Libreville, Owendo et Akanda.

D'autres attractions ont aussi été organisées. Notamment une remise de diplôme à l'employé ayant cumulé 30 ans de service dans l'entreprise, une journée fitness à la Baie-des rois ainsi que des récompenses destinées aux 10 meilleurs parieurs en ligne sur le site www.pmug.ga, des opérations terrains avec activation et un bonus de 100 % plafonné à 2 000 sur tous les premiers dépôts



Photo: DR

Les responsables du PMUG ont rencontré les maires du Grand Libreville. Ici avec le délégué spécial de la commune d'Owendo.

de la journée du 2 décembre 2023. Cette commémoration s'est étalée sur tout ce mois de décembre.

Autant d'activités qui ont donné à cet événement un relief festif particulier. Et comme cela a été souligné, ce sont des centaines de millionnaires que le PMUG a permis de susciter depuis son implantation dans le pays en 1993, s'imposant ainsi comme un acteur majeur dans le domaine des paris au

Gabon. Pour cela de nombreux produits attrayants ont été créés qui ont permis aux parieurs d'entrer dans le cercle restreint des heureux gagnants, avec des montants défiant parfois de simples attentes.

Occasion aussi pour ses dirigeants d'accroître l'intérêt de l'industrie du jeu auprès des publics divers à travers des communications tout au long de cet événement commémoratif et festif.